

《法语阅读》第一册第十课补充阅读

La bipolarisation de la vie politique française

Contrairement à une idée reçue, la bipolarisation droite-gauche n'est pas une donnée intangible de la vie politique française. Elle ne s'est imposée que depuis le milieu des années soixante-dix. Aux élections municipales de 1971 comme aux élections législatives de 1973, il existe un véritable centre à équidistance de la droite et de la gauche. Puis, à partir des élections municipales de 1977 et des élections législatives de 1978, la bipolarisation s'est imposée, comme le montre l'évolution du nombre de duels et de triangulaires au second tour des élections législatives entre 1973 et 1978. Cette bipolarisation se traduit par l'union de la gauche et l'alliance de la majorité du centre (à l'exception des radicaux de gauche) avec la droite. Dans le contexte de la guerre froide, le clivage droite-gauche est alors fondé sur la question de l'alliance avec le Parti Communiste Français (PCF).

Le nombre de triangulaires redevient significatif à partir des élections législatives de 1988, en raison principalement de l'émergence du Front National (FN), impliqué dans 50% des triangulaires en 1988, 80% en 1993, 96% en 1997 et 90% en 2002.

Source: france-politique.fr